

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO
España 1 25
Extranjero (Unión Postal) 2 50
Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

Rusia y Japón La batalla de Port-Arthur (Narración de testigo)

He aquí la descripción que de la batalla nos da un norteamericano, testigo ocular del suceso.
«Estaba yo durante la noche del lunes al martes en cuarentena á bordo del *Columbia*, vapor de la compañía indo-china, entre la entrada del puerto de Port-Arthur y la escuadra rusa, á corta distancia de ésta.

En uno sólo de los buques de guerra rusos funcionaban los proyectores, pero de manera intermitente; tres torpederos estaban colocados á la vanguardia de la flota; los demás hallábanse en el interior del puerto.

Todo estaba tranquilo. Un oficial ruso nos refería que no se esperaba á la escuadra japonesa hasta dentro de tres ó cuatro días. El faro lucía, las boyas luminosas brillaban también.

Hacia las ocho, los marineros rusos entonaron sus plegarias nocturnas.

El tiempo era excelente y la temperatura templada. El cielo sereno, soplaban ligera brisa del Sur; el horizonte se presentaba brumoso.

Reinaba el silencio.
Iba á acostarme á eso de las 11'30, cuando escuché á la vez tres sordas explosiones que evidentemente debían de haberse producido debajo del agua, porque el *Columbia* sufrió una violenta sacudida.

Instantáneamente el fuego comenzó con piezas de doce y de tres.

Los reflectores eléctricos funcionaron pero sin gran método.

Contemplé las operaciones creyendo que se trataba de sencillas maniobras, hasta media noche en que disminuyó el fuego, que cesó totalmente á las tres de la madrugada.

Sería la una cuando dos buques de guerra, probablemente el *Peresief* y el *Czarevitch* y un gran crucero pasaron ante nosotros dirigiéndose á la entrada del puerto.

Los buques de guerra están atravesados en la boca del puerto, aunque no entorpecen su entrada á no ser á las embarcaciones de mucho calado.

Los dos, muy juntos, están desamparados.

El *Peresief* recibió un torpedo en la proa, el *Czarevitch* en la popa.

El crucero naufragó fuera de la entrada del puerto, recibí á su vez un torpedo.

A las tres menos veinte, los oficiales de la marina rusa vinieron á bordo del *Columbia*, muy excitados, diciendo que el virrey les daba orden de no salir. Su intención era aparentemente evitarnos informar á los japoneses de la importancia de las averías.

Hasta entonces pensamos que se trataba de una maniobra, ó todo lo más de una sencilla demostración.

Pero desde aquel momento comenzamos á sospechar la gravedad del suceso, sobre todo cuando divisamos el espectáculo de los dos buques de guerra estropeados.

La colisión era cierta, y en nuestra opinión nos ratificamos pronto, pues supimos la noticia de las averías de los tres buques.

Parecía extraño, porque, no obstante el torbellino loco de los fuegos y el fanal apagado, ningún combate tuvo lugar después de las tres de la madrugada.

Brillaba la luna. El enemigo se mostraba invisible.
Salió el sol, un sol rojo, descubriendo la presencia en el horizonte de tres doubles filas de chimeneas de cruceros, en cuyos palos ondeaba el estandarte del Sol Levante.

Atrevidamente avanzaron en línea, medianamente desplegados, y durante dos horas aguardaron tranquilamente.

Al rayar el alba, una apatía extraña se apoderó de los rusos. Multitud de gentes, páldas y turbadas, invadieron los puentes de los barcos averiados.

Con el auxilio de un antejo, vi al cocinero del *Peresief* lavar la vajilla, y á los marineros de los demás buques levantar tranquilamente la cadena del ancla.

Pasó largo rato después de quedar levantada, sin que los rusos parecieran dispuestos á perseguir á los japoneses y á disparar un solo tiro.

Por último, á las ocho y veinte los japoneses partieron, perseguidos por la flota rusa, en dirección á Dalny y costeando.

A las nueve y quince los rusos regresaron á su fondeadero, sin que nada hiciera presumir la proximidad de un combate.
Los rusos costeaban fuera del puerto con una fuerza efectiva de cinco acorazados, cinco cruceros, un crucero voluntario, un buque escuela, diecisiete

torpederos y contra torpederos, estos últimos agrupados cerca de la entrada del puerto.

A las once de la mañana, dieciséis buques japoneses, comprendiendo cinco acorazados, aparecieron en el horizonte con orden excelente.

A las once y media un buque japonés despidió un obús de 12 pulgadas contra los torpederos, con precisión admirable.

El crucero ruso *Novik* se batió con bravura, intentando el abordaje de los buques japoneses, hasta que la violencia del fuego le obligó á retroceder.

Sin embargo, los buques rusos combatían con escasa formación, á la distancia de una milla de la costa y bajo la protección de los fuertes, que tiraban por encima de ellos, aunque con poca frecuencia.

Cada vez que los pesados proyectiles de las baterías de tierra pasaban sobre nuestras cabezas, vibraba el aire con violencia y en torno nuestro resonaba un estridente silbido.

El bombardeo de los fuertes duró hasta las doce menos cuarto, y el tiro japonés era preciso. Dos proyectiles cayeron en la coronación de un fuerte y otros en las trincheras.

Todos estos proyectiles eran de grueso calibre y explotaban en contacto con la tierra ó con el agua. Algunos desprendían un humo amarillento, la mayoría negro.

En cambio, el tiro de los rusos parecía ser muy corto.

Un buque ruso recibió un proyectil encima de su línea de flotación y otros tres en el casco.

Imposible determinar exactamente las averías causadas, pero es presumible que ninguna de las dos partes sufrieron la pérdida total de un buque.

Las dos flotas hallábanse á tres millas de distancia.

La Gaceta publica la siguiente Nota del ministerio de Estado:
«Sección de política.—Rotas, desgraciadamente, las hostilidades entre Rusia y el Japón por el ataque de esta última Potencia á la escuadra rusa fondeada en la rada exterior de Port-Arthur, según Nota del señor embajador del Imperio ruso en esta Corte, en el día de hoy, el Gobierno de S. M. se cree en el deber de ordenar la más estricta neutralidad á los súbditos españoles con arreglo á las leyes vigentes y á los principios del Derecho público internacional.

En su consecuencia, hace saber que los españoles residentes en España ó en el extranjero que ejercen cualquier acto hostil que pueda considerarse contrario á la más perfecta neutralidad, perderán el derecho á la protección del Gobierno de S. M. y sufrirán las consecuencias de las medidas que adopten los beligerantes, sin perjuicio de las penas que incurrieren con arreglo á las leyes de España.

Serán igualmente castigados, conforme al artículo 150 del Código penal, los agentes nacionales ó extranjeros que verificaren ó promovieren en territorio español el reclutamiento de soldados para cualquiera de los ejércitos ó escuadras beligerantes.»

Segun disponen las leyes vigentes hoy empieza el periodo de veda.

Esta mañana á las cinco y media ha subido al cielo la niña Rosita Serra, hija de nuestro amigo don Miguel Serra Cardona, director de la Banda Municipal.

Nos asociamos al dolor que embarga á sus padres.

Anteayer hizo su entrada, como noticia, en el convento de religiosas dominicas de Santa Catalina de Sena, la virtuosa Señorita Doña Margarita Durán y Reines.

Verificaron tan piadosa ceremonia los Reverendos Señores Serra de Gayeta y Lopez Presbiteros.

Al dar la enhorabuena á la joven noticia la descamos felicidad en su nuevo estado.

La función de Cuarenta Horas que empezó ayer en la Santa Iglesia, Catedral, en desagravio de las ofensas que recibe nuestro Señor Jesucristo los días de Carnaval, resultó solemnisísima.

En los oficios divinos predicó M. J. el señor don Mateo Rotger, canónigo.

El número de fieles que visitó dicho templo fué numerosísimo durante todo el día.

Ayer por la mañana se efectuó el sorteo de los mozos del actual reemplazo.

La operación duró hasta las prime-

ras horas de la tarde, sin que ocurriera el menor incidente.

Por la guardia municipal fué conducido anoche al depósito de Capuchinos un sujeto que en estado de embriaguez promovía escándalo por el barrio de la alfarería.

Durante todo el día de ayer reinó en esta ciudad un fuerte verdaval, que levantó gruesas nubes de polvo, haciendo molesto el tránsito por las calles.

MILITARES Y PAISANOS

Ayer tarde, ocurrió en las afueras de la puerta de San Antonio una reyerta que hubiera tenido fatalísimas consecuencias á no haber intervenido también la guardia municipal, que logró restablecer el orden.

Procuramos indagar las causas de la disputa y según de público se decía, resulta, que tres individuos del arma de caballería, al parecer algo alegres, entraron en el café conocido por *La Punta* de las afueras de la puerta de San Antonio, donde se estaba celebrando un baile de salón.

Los referidos soldados al poco rato empezaron á profirir palabras groseras obligando al dueño del establecimiento á llamarles al orden, siendo desobedecido repetidas veces.

En su vista fueron echados del establecimiento originándose una fuerte disputa entre aquellos y varios paisanos saliendo desafiados á la plaza.

Lo que ocurrió es difícil de explicar, por la confusión que reinó en los primeros momentos; lo cierto es que los soldados desenvainaron los sables con los que agredieron á los paisanos y éstos se defendieron á pedrada limpia, convirtiendo aquella plaza en un verdadero campo de batalla.

La refriega duró largo rato, resultando heridos dos paisanos y uno de los soldados.

A los pocos momentos acudieron varios individuos de la guardia municipal que, después de grandes esfuerzos, lograron en poner fin á la contienda.

Más tarde acudieron también los jefes de la guardia municipal y policía, y un sargento y varios oficiales del cuerpo.

El soldado herido y los otros dos ilesos fueron conducidos al cuartel.

De los dos paisanos que resultaron heridos el uno fué acompañado á la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, donde fué curado por el médico señor Gayá y el otro se marchó á su casa.

El hecho dió lugar á que se reunieran en la citada plaza algunos contenedores de curiosos, haciéndose diversos comentarios.

El Carnaval

Nada de extraordinario revistió el carnaval celebrado ayer en esta ciudad, si lo comparamos con el de los años anteriores.

Por la mañana recorrieron las calles algunas murgas vestidas con trajes vulgares y que por lo mismo merecían la desaprobación del vecindario.

Por la tarde la gente se congregó en el paseo del Borne, llenándolo por completo lo mismo que los balcones que miran al mismo.

La Rua no revistió tampoco importancia alguna pues el número de carros no pasó de cuatro, distinguiéndose una representando un tiburón muy bien presentado, y el de carruajes con máscara rasascendían á otros tantos.

Las máscaras á pie que optaron al concurso fueron escasísimas, no llamando grandemente la atención si se exceptúa por lo grotesco un disfraz de pavo, por lo bien presentado otro representando un sifón de la casa Miret que dió varias vueltas á la rua arrojando por el pico chorros de agua y un personaje montado en un burro representando el *tirar de la oreja á Forge*.

Un incidente algo desagradable ocurrió durante el desfile.

Según parece, al pasar la carroza de la Juventud Republicana, frente al catafalco del espresado paseo, donde está instalada la sociedad *La Veda*; algunos grupos ovacionaron á dicha carroza y entonces se oyeron algunas voces de jentral que motivaron una escaramuza entre los que escoltaban la carroza y los que ocupaban el referido catafalco, la que no tuvo importancia; pero al pasar por segunda vez, se repitieron los aplausos y se oyó otro grito de fuera dando lugar á nuevas increpaciones é insultos.

Tomó parte en la disputa un grupo de individuos que se habían colocado en aquellas inmediaciones, los que asaltaron el catafalco originándose una fuerte reyerta y resultando varios con leves contusiones.

Acudieron inmediatamente varios individuos de la guardia municipal que pusieron fin á la contienda.

Después un grupo como de un centenar de jóvenes se dirigió en manifestación al Casino Republicano.

El señor Gobernador, que presenció el hecho desde la terraza del Gobierno, su terraza llamó á su despacho á los promotores de ambos bandos al objeto de esclarecer el hecho.

La fiesta de ayer terminó sin nuevos incidentes, haciéndose gran derroche confecti y serpentinas.

Notas del Mar

Procedente de Alicante ha fondeado á las 8'65 en nuestro puerto, el vapor *Lulio*, conduciendo á bordo correo, carga y once pasajeros.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en la Catedral en desagravio de las ofensas que recibe Nuestro Señor Jesucristo los días de Carnaval. Exposición á las seis de la mañana, á las diez sexta y nona y luego la Misa Mayor con sermón, siendo el orador el R. Sr. D. Miguel Costa, Pbro.; por la tarde los actos de coro y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Montesión y las Capuchinas segundo día de Triduo á la misma hora y celebrándose los mismos actos que el día anterior.

En San Francisco fiesta de la Traslación de las reliquias de San Antonio de Padua. A las siete y media Misa de Comunión general, á las diez y media la Misa mayor; al anochecer rezo de la Corona de la Virgen y luego un piadoso ejercicio.

Visita á la Corte de Maria

En la Catedral á Nuestra Señora de la Asunción.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en la Catedral en desagravio de las ofensas que recibe Nuestro Señor Jesucristo los días de Carnaval. Exposición á las seis de la mañana, en seguida Oficio matinal, á las diez sexta y nona y luego la Misa mayor con sermón, siendo el orador el M. J. Sr. D. Nadal Garau, canónigo; por la tarde los actos de coro y á continuación procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Cruz al anochecer terminación de las prácticas que se celebran con el nombre de Carnaval Santificado.

En Montesión á las siete y media de la mañana el ejercicio espiritual de S. Alonso y por la tarde á las cuatro, con exposición del Santísimo, se harán las devociones de los días anteriores, finalizando el Triduo.

En las Capuchinas á las siete y media Comunión general con plática y por la tarde el último día de Triduo.

En San Felipe Neri último día de los ejercicios espirituales. A las siete y media Misa de Comunión general, por la tarde á las cuatro exposición del Santísimo y al anochecer plática final.

En San Francisco á las siete y media, durante el santo sacrificio de la Misa se continuará el ejercicio de los Trece Martes de San Antonio de Padua, repitiéndose al anochecer con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. P. Bautista Nadal.

Visita á la Corte de Maria

En Santa Teresa, á Nuestra Señora del Carmen.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

China interviene.—Bando de Alexieff.
Madrid 14 á las 1
Asegúrase que China apoyará al Japón, á fin de perjudicar á Rusia.

Se teme mucho esta intervención pues entonces, en virtud de las alianzas firmadas tendrán que intervenir Francia é Inglaterra, cobrando entonces la guerra proporciones formidables.

El generalísimo de las fuerzas rusas, almirante Alexieff ha publicado un bando, diciendo que serán fusilados



LA NIÑA
Rosa Serra y Tous
Ha subido al cielo, á la edad de 34 meses
Sus desconsolados padre, madre, abuela y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á la conducción del cadáver á su última morada, hoy á las siete de la noche; por lo cual recibirán especial favor.
Casa mortuoria: Hostales, 14

todos los que se rindan al enemigo. Luchar hasta la muerte.

Exequias
Madrid 14 á las 1
Esta mañana á las diez se celebrarán solemnes exequias en la capilla de Palacio por el alma de la archiduquesa Isabel, madre de la Reina, que falleció el 14 de Febrero del año pasado.

Meeting republicano
Madrid 14 á las 1
El señor Salmerón ha aconsejado á sus amigos que celebren meetings con objeto de predicar la libertad y para que sean libertados el conocido republicano señor Dorado y tres republicanos más, que fueron detenidos la semana pasada.

El presupuesto para 1905
Madrid 14 á las 1
El ministro de Hacienda señor Osma tiene el propósito de que el presupuesto de gastos é ingresos para el año 1905 sea presentado á las Cortes antes del primero de Mayo, á fin de que haya tiempo bastante para discutirlo.

Otra batalla naval
Madrid 14 á las 1
Comunican de Chefú que se oye un vivo cañoneo en el golfo de Petchili.

Supónese que es una nueva batalla naval entre la escuadra japonesa y los buques rusos salidos de Port-Arthur.

Buque volado
Madrid 14 á las 1
Port-Arthur.—Un transporte ruso ha sido volado al pasar sobre las minas submarinas, á la entrada del puerto.

Han muerto el comandante del buque, dos oficiales y 92 soldados.

Aprovechando las vacaciones.—Cruz.—Discusión.
Madrid 14 á las 2
El señor Romero Robledo, aprovechando las vacaciones parlamentarias, ha marchado á sus posesiones de Antequera.

La semana próxima una comisión de maestros, visitará al conde de Romanones para regalarle las insignias de la cruz de Alfonso XIII.

El día de la apertura de la Cámara, 22 del corriente, se pondrá á discusión el proyecto de administración local.

Villaverde informando sobre el proyecto de saneamiento de la moneda.
Madrid 14 á las 1
El señor Villaverde informó durante más de dos horas ante la comisión de presupuestos del Senado que interviene en el proyecto de saneamiento de la moneda de dicho señor Villaverde.

Relato de un combate
Madrid 14 á las 3'45
Tokio.—El almirante de la escuadra japonesa que atacó á Port-Arthur Mr. Togo cuenta con gran modestia los detalles del combate de Port-Arthur.

Dice que los príncipes imperiales se encontraban á bordo de uno de los acorazados que atacaron á la plaza y resultaron ilesos.

Los buques japoneses tuvieron solamente pequeñas averías y ningún muerto. En

Este desvirtuó el cargo de 68 millones de déficit que se achaca al proyecto, conveniéndose á la mentada comisión de que el desembolso que se pide al Tesoro solo es de 35 millones y que este desembolso se cubrirá con el sobrante de los presupuestos de este año, queha ascendido á 67 millones.

Después de algunas observaciones de la ponencia, ofreció esta dictaminar pronto y que dentro de ella no haya ninguna hostilidad al proyecto.

La recepción en la Presidencia
Madrid 14 á las 1
Se ha celebrado la acostumbrada recepción de los sábados en Presidencia del Consejo, la que se ha visto menos concurrida que las anteriores, por haberse ausentado muchos diputados y senadores, aprovechando las vacaciones parlamentarias de Carnaval.

Se ha hablado de la cuestión política en ambas cámaras y todos han censurado duramente la actitud de los republicanos en el Congreso considerando que su proceder es hacer el reclamo de la república en pleno parlamento.

Bailes
Madrid 14 á las 1
El baile celebrado por la Asociación de la Prensa en el Teatro Real se ha visto animadísimo, concurriendo multitud de máscaras con caprichosos disfraces.

Se ha hecho un derroche de confetti.
En otros teatros y en el Fronton se ha celebrado otros bailes de máscaras que han estado llenos.
Por las calles han patrullado multitud de estudiantinas.

¿Otro combate?—Barcos á pique
Madrid 14 á las 2'45
París.—Circular el rumor de haber ocurrido un combate cerca de Chao-Huan-Tao, entre las escuadras rusa y japonesa, del que han resultado fuera de combate tres cruceros rusos, que se han ido á pique.
Se cree que los rusos han tenido 250 bajas.

cambio cree que los rusos sufrieron enormes pérdidas.

Dos noticias

Madrid 14 á las 10'10
Tientsin.— Los embajadores extranjeros reconocen la situación crítica en que se encuentran, siendo seguro que mañana pedirán que sean reforzados los destacamentos que les custodian para protegerlos contra cualquier ataque de los chinos.

París.— Desmientese la noticia de que el gobierno de Rusia haya ordenado á su escuadra del mar Báltico que vaya al Extremo Oriente, pues dichos buques están contruidos para navegar entre los hielos.

Dudas.—Noticia inexacta

Madrid 14 á las 10'10
París.— Los periódicos dudan que sea nombrado el príncipe Luis Bonaparte general en jefe de la caballería rusa de la Mandchuria.

Bonaparte á su regreso á París se mostró en extremo reservado.

Es inexacto que don Jaime de Borbón haya sido destinado ya al ejército de operaciones de Rusia, apesar de haberlo solicitado.

Bombardeo

Madrid 14 á las 10'10
Londres.— El periódico *Standard* ha publicado un despacho de Shanghai negando que el bombardeo de Hacobate por los buques rusos haya causado ningún daño á la ciudad.

Además dicen que no se ha visto ningún buque ruso.

Según otras referencias insiste en asegurar que hubo bombardeo.

El Czar

Madrid 14 á las 10'10
San Petersburgo.— Al recibir el Czar de Rusia á la comisión del Consejo del Imperio que iba á reiterarle su adhesión, les dijo: «Espero que Rusia saldrá dignamente y con su honor incólume, de la grave prueba á que se ve sometida.»

Una misión

Madrid 14 á las 10'10
Cannes.— Han llegado dos oficiales de cosacos con una misión para el duque Miquel, cuñado del Czar.

Al cabo de dos horas se marcharon.

Tokio.— Continúan recibiendo noticias contradictorias de la guerra.

Robo

Madrid 14 á las 10'10
En Santillana, provincia de Santander, fueron robadas de la Colegiata treinta y seis arrobas de plata labrada consistentes en varios candelabros, incensarios y otros objetos destinados al culto.

Los ladrones se fugaron en automóvil.

Contra los europeos

Madrid 14 á las 10'40
Los triunfos obtenidos por los japoneses han causado gran entusiasmo en Pekin.

Tientsin.— Varios grupos de chinos recorren las calles aclamando á los japoneses por sus victorias y dando mueras á los europeos.

El personal de las legaciones extranjeras está intranquilo, temiendo los ataques del populacho, pues á las autoridades les es imposible contener á la muchedumbre.

Neutralidad

Madrid 14 á las 10'10
París.— Asegúrase que están de acuerdo Francia, Alemania é Inglaterra con la nota de los Estados Unidos respecto á la neutralidad en la guerra ruso-japonesa.

Asegúrase que también exigirán á la China que guarde neutralidad en caso necesario excepto en sus territorios de la Mandchuria, los cuales quedan fuera de convenio.

Créese que á pesar de la neutralidad tendrá benevolencia con Rusia.

Encuentros

Madrid 14 á las 10'10
Despachos oficiales confirman la noticia de haber ocurrido encuentros entre las vanguardias de las tropas rusas y los destacamentos japoneses.

Ignórase el número exacto de prisioneros.

En los hospitales de la Cruz Roja hay muchos heridos.

Créese inminente una gran batalla campal.

Frio.—Pocas máscaras

Madrid 14 á las 13'15
El día ha sido desapacible y frío.

Empezó lloviznando y ahora hace un viento huracanado.

Hay pocas máscaras y escasas comparsas.

Se ha aplazado para mañana el festival del Retiro.

Extrañeza

Madrid 14 á las 14'30
Causó gran extrañeza el que se suspendiese á las doce el Consejo y que el señor Maura fuese á Palacio.

Mientras tanto los señores Sanchez Toca, Osma y Sampedro fueron á oír misa, el señor Maura regresó de Palacio, manifestando que sólo fué á despachar con el Rey.

Después continuó el Consejo.

Elección.—Los republicanos

Madrid 14 á las 14'30
Ha sido elegido senador por la Sociedad Económica de Amigos del País de Valencia el señor Marqués de Vivel.

Atribúyese á los republicanos el propósito de hacer obstrucción al gobierno enseguida que se reanuden las sesiones en las Cámaras.

Consejo de ministros

Madrid 14 á las 14'30
El Consejo de ministros ha durado tres horas.

Según la nota oficiosa facilitada á la prensa, se autorizó la adquisición directa de una máquina de vapor con destino á la enseñanza de la escuela superior de Artes é Industrias de Béjar.

Se acordó además, el indulto de un reo condenado á la pena de muerte por la jurisdicción de guerra.

Se aprobaron también varios expedientes del ministerio de Agricultura y el plan de reparaciones y obras nuevas para 1904 y construcción de un laboratorio en la escuela de ingenieros de Minas.

Igualmente se acordó admitir á siete guardias marinas del Perú para que naveguen en nuestros barcos de guerra.

Fué después aprobada la distribución de fondos del presente mes.

Adquisición de un edificio

Madrid 14 á las 14'30
En el Consejo de ministros se ha probado el concierto con los alquiladores de carruajes de lujo de Barcelona, para la adquisición del antiguo edificio del cuartel de los Docks de dicha capital.

El ministro ruso.—Un convenio

Madrid 14 á las 16
San Petersburgo.— Todavía no ha salido el ministro de la Guerra ni se sabe cuándo marchará al Extremo Oriente.

París.— Ha sido firmado el convenio franco-siamés.

En virtud de dicho tratado Francia asegura su influencia económica y política.

Salida del ministro ruso

Madrid 14 á las 16'10
El ministro de Rusia en Seúl, tan luego se rompieron las relaciones diplomáticas con el Japón, salió acompañado de los rusos residentes en dicha capital.

Las tropas japonesas cubrieron la carrera desde la legación rusa hasta la estación del ferro-carril, acompañándole además los agregados militares de la legación hasta Chemulpo, en cuyo puerto coreano embarcó para Rusia.

Neutralidad.—Marinos recogidos
Madrid 14 á las 16'25
París.— El gobierno francés se ha adherido á la nota de los Estados Unidos comprometiendo á guardar la más absoluta neutralidad respecto á la guerra ruso-japonesa.

China.— El crucero *Guicidon* llevará á Shanghai á los marinos rusos recogidos por cruceros extranjeros en Chemulpo.

Detenidos por robo

Madrid 14 á las 18
Santander.— Han sido detenidos cuatro sujetos complicados en el robo sacrilego de la Colegiata.

También ha sido detenido el sacristán y un cuñado suyo.

Dícese que los ladrones emplearon ganzúas para abrir la iglesia, respetando los armarios donde se guardan ternos y otros ornamentos de gran valor.

Los telegramas de la guerra

Madrid 14 á las 19
Tokio.— Los corresponsales europeos antes de expedir los telegramas referentes á las operaciones de la guerra, los someterán á la aprobación de los jefes de Estado Mayor y de las columnas que operan.

De las infracciones que se cometan entenderán los tribunales militares.

Quedan prohibidas las claves no anunciadas para descifrar los telegramas.

Salida de buques

Madrid 14 á las 19'10
Roma.— El ministro de Marina ha ordenado salgan tres acorazados y dos cruceros para unirse á otros en Aden.

La prensa no oculta sus temores de un serio combate.

Noticias políticas

Madrid 14 á las 19'15
El ministro de Estado señor Sampedro, conferenció con el presidente del Consejo, señor Maura, en el domicilio de éste.

Se han visto por los paseos del Prado, Recoletos y Castellana numerosas parejas de la Guardia Civil de á caballo.

Se ha dicho que el principal objeto del Consejo de hoy es preparar la labor parlamentaria para después de las vacaciones de carnaval y además fijar el criterio definitivo que debe sustentar el gobierno con referencia al proyecto de ley sobre saneamiento de la moneda.

De Carnaval

Madrid 14 á las 19'50
Los paseos de Recoletos y la Castellana han estado muy animados con motivo del carnaval, viéndose gran concurrencia de máscaras y carrozas alusivas al proyecto de saneamiento de la moneda, otros representando un saco de garbanzos, una cesta de rosas, un manojo de espárragos.

Entre las diferentes más-

caras no se ha visto á ninguna que llamara la atención.

Este año se ha observado menos derroche de confetti.

La carroza que más ha gustado ha sido la que representaba «un tendido de toros á principios de siglo».

Los asientos estaban ocupados por máscaras vestidas de majas y chisperos.

Una carroza de chinos atropelló en la plaza de Colón á un muchacho, recibiendo heridas graves.

En la calle de San Gregorio unas máscaras atropellaron é hirieron á una anciana, fugándose despues precipitadamente.

De la guerra

Madrid 14 á las 22'45
Londres.— Un despacho de Tokio asegura que es oficial la noticia de que tres cruceros de la escuadra rusa fueron volados al intentar franquear el estrecho de Thougaron.

París.— Un telegrama oficial dá cuenta de que los japoneses han penetrado en el golfo de Petchili con objeto de coger de través la península de Port-Arthur y destruir el ferro-carril.

Parte de la escuadra rusa ha salido entablándose un serio combate.

Faltan detalles.

A favor del P. Nozalea

Madrid 14 á las 22'45
En la presidencia del Consejo de ministros se ha recibido un cablegrama de Manila, desmintiendo las manifestaciones que se suponen realizadas respecto á la campaña hecha por una parte de la prensa de la península contra el nombramiento del Padre Nozalea.

Dice dicho cablegrama que el referido prelado fué siempre un gran patriota.

El despacho está suscrito por importantes personalidades.

A tiros.—Tropas desmoralizadas

Madrid 14 á las 22'45
Melilla.— Han ocurrido varias escaramuzas entre moros del Visir y de la Kabila de Alomar.

Ha llegado un comisionado del pretendiente para gestionar el regreso de los refugiados.

Al comisionado acompañaban 200 ginetes, siendo recibido á tiros, resultando un muerto y varios heridos.

Témese que mañana ocurran serios disturbios.

El pretendiente continúa en Tazza.

Las tropas del Sultan estan completamente desmoralizadas.

Huelga.—Descarrilamiento

Madrid 14 á las 22'45
En vista de haberse negado los Sucesores de Rivadeneira á conceder á sus operarios impresores algunas mejoras que habian solicitado se han declarado éstos en huelga.

Los huelguistas ascienden á unos ochenta.

Sevilla.— Cerca de Palma del Rio ha descarrilado el tren mixto.

No ocurrieron desgracias personales.

Bromas.—Carrozas

Madrid 14 á las 22'45
El ministro de Instrucción paseó por Recoletos recibiendo una broma de dos payasos los cuales le hablaron de Linares y de Rodrigo Soriano.

El señor Dominguez Pascual les oyó con regocijo.

Según parece el gobernador ha prohibido que saliera una carroza que representaba á los ministros ridiculizados, seguida de una matrona que

ostentaba un rótulo que decía: «En busca de la vergüenza nacional.»

Sospecha fundada

Madrid 14 á las 22'45
La prensa de la noche ha coincidido en la sospecha de que el Consejo de hoy se ocuparía principalmente del espectáculo que hubo ayer en el Congreso promovido por los republicanos, y en buscar la manera de evitar que se repita.

Banquete

Madrid 14 á las 22'45
Los capataces de las minas han celebrado un banquete en honor del señor Gasset en prueba de agradecimiento por las medidas tomadas en beneficio del cuerpo cuando ocupaba el ministerio de Agricultura.

Brindaron el director de la Escuela de Minas, y los señores Maura, Burrell y Gasset.

De la guerra

Madrid 14 á las 22'45
París.— Atribúyese á un almirante inglés la dirección de la campaña naval japonesa.

San Petersburgo.— Se ha ordenado que tres acorazados y ocho torpederos vayan á reforzar la escuadra del Extremo Oriente.

Continúan los gritos patrióticos y de hostilidad al Japón.

Comentarios

Madrid 15 á las 0'45
Aunque los ministeriales no ocultan que en el Consejo se tratara de los incidentes parlamentarios, niegan que la visita del señor Maura á Palacio esté relacionada con dicho asunto, pues solamente fué á dar el pésame á la Reina por ser el aniversario del fallecimiento de su madre.

Esta explicación no ha convencido por completo á las minorías, puesto que continuó el Consejo.

La escuadra rusa.—Buques capturados.
Madrid 15 á las 3'30
Londres.— Carece de confirmación oficial la noticia de que la escuadra rusa se halla en Vladivostok.

La escuadra japonesa ha capturado á cinco buques noruegos cargados de carbón que iban á la Mandchuria.

El Papa ha escrito á su hermano, desmintiendo que se halle enfermo según dicen algunos periódicos.

Extremo

Madrid 15 á las 3'30
En el Teatro Español se ha estrenado el drama de Pérez Galdós titulado *El Abuelo*, obteniendo un verdadero éxito.

El diálogo de la obra está magistralmente escrito y los pensamientos que encierra son hermosísimos.

El autor fué llamado á escena quince veces.

La interpretación fué perfecta

Broma pesada

Madrid 15 á las 3'30
Valencia.— Un sujeto disfrazado de oso entró en una taberna del Grao para dar broma á unos amigos suyos.

Uno de ellos le prendió fuego al traje ocasionándole graves quemaduras.

Dicen que se halla agonizando.

Rumor

Madrid 15 á las 3'30
París.— Corre el rumor de que dos cruceros rusos han echado á pique á dos trasportes japoneses que conducian tropas.

Añádese que los muertos ascienden á 10.000.

Mencheta.

Especiáculos

Teatro Principal
Función para hoy:—El marqués de Priala y Zaragoza (estreno).
A las ocho en punto
Entrada general: 0'90 ptas.—Id. Paraiso y Tertulia: 0'60 id.

Sociedades y Corporaciones

Isla Marítima
Compañía mallorquina de vapores
Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores Accionistas para la Junta general ordinaria que se celebrará el domingo 21 del corriente á las cuatro de la tarde en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad á los efectos prevenidos en los artículos 17 y 27 de los Estatutos.

Para asistir á la Junta deberán los señores Accionistas recoger papeleta de entrada que les será expedida por las oficinas hasta 24 horas antes de haberse la sesión, dejando depositadas sus acciones que son al portador, y teniendo registradas á su nombre en los asientos de la Sociedad, con antelación á la convocatoria, las que son nominativas.

Palma 8 de Febrero de 1904.—El Presidente, Pedro Sampol.—Por A. de la J. de G.—El vocal Secretario, Ramón Obrador.

Centro Farmacéutico

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas de esta Sociedad á la sesión ordinaria que se celebrará el día 28 del corriente á las 12 y media.

Los accionistas que deseen asistir á dicha Junta deberán depositar sus acciones en Secretaría 24 horas antes de la señalada para la celebración de la misma.

Palma 10 de Febrero de 1904.—P. A. de la J. de G.—El Presidente Juan Munnar.—El Srío. Juan Sureda.

Sociedad Mallorquina de Tranvías
En cumplimiento de lo dispuesto en los Estatutos y por acuerdo del Consejo de administración, se convoca á los señores accionistas á la Junta general que se celebrará el 28 del corriente á las diez y media de la mañana en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad Quint 17, para tratar de los asuntos reglamentarios y de la modificación del artículo 35 de los Estatutos.

El día 22 de 11 á 12, pueden los señores accionistas recoger sus papeletas de asistencia, depositando sus acciones en la forma prescrita en el artículo 24.

Palma 12 de Febrero de 1904.—P. A. del C. de A. el vocal Secretario, Miguel Porcel.

VENTAS

Se vende junto ó separadamente una casa con mil metros cuadrados de solar en la calle de Son Serra. Otra casa nueva en el camino de la Vileta. El predio Son Serra de unas diez cuarteradas poblado de almendros y todo edificable. Razón Sindicato, 141, 1.º

GARAÑÓN

Se desea vender uno, de buena estampa, joven y de buenas condiciones para oria.
Informarán: Sindicato, —1.º 8—2.º

AVIC

Se necesitan propagandistas para esta plaza.
Informes: Juan Pons, Calle Santa Cilia, núm. 5.

PÉRDIDA

Se ha extraviado un alfiler de Señora de oro con perlas antiguo día 12 de 8 á 8 y media de la noche. La persona que quiera devolverlo á su dueño puede presentar el hallazgo en el Centra de Anuncios donde además de darle una gratificación quedará agradecido por tratarse de un recuerdo de familia.

GRANJA "LA GENEROSA,"
DE DURAN HERMANOS
en el Coll d' en Rebasa
Leche pura y garantida de cabra y vaca sin agua ni sustancias nocivas.
Depósito permanente O'an Rubio Tienda de comestibles en la calle de Cerecerols.
Servicio á domicilio mañana y tarde.

Gran Casa de Comida
DE FRANCISCO PUJOL
Calle de Vallori—15 Palma de Mallorca
Esta casa recientemente abierta puede ofrecer á sus favorecedores buen servicio, limpieza y economía en los precios, pues está montada á la moderna y al alcance de todas las fortunas.

Mi lema, es: limpieza, prontitud y economía que es lo que nos hace falta en el siglo XX.
A comer bien á la calle de VALLORI, n.º 15.

Liquidación por fin de temporada
Notable baja de precio en todos los géneros.
Sedas y lanas negras para cuaremas de ocasión.

Precios sin competencia
MIGUEL MATAS, COLOM, 17 á 21

AL LENTE DE ORO
25 Brosa 25
6 fas y lent s cristal d' Roca y demás cla es
GEMELOS PARA TEATRO
Se hacen composturas
PRECIOS REDUCIDOS

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO
Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10 y Milagro, 1 á 11.
Tip. lit. de Amengual y Muntaner.